
 

 

 

 Stadt Erlangen Erlangen, 16.07.2019 

  

 Referat: OBM  

 Amt: 13-2     

 
Niederschrift 

 Besprechung am: 16. Juli 2019 Beginn: 19:30 Uhr 

 Ort: Egidienhaus Eltersdorf Ende: 21:15 Uhr 

  

 Thema: 

 

2. Sitzung 2019 des Ortsbeirates Eltersdorf  

  

 Anwesende Entschuldigt Verteiler 

  

 

 
 

Ortsbeirat Eltersdorf: 

Herr Appelt 
Herr Ebersberger 
Herr Lederer 
Herr Maurer 
Herr Wangerin 
 

Stadträte: 

Frau Aßmus 
Herr Jarosch 
Herr Schulz 
 

Verwaltung: 

Herr Behringer / 13 

 

Bürger: 32 

Hr. Viktor /  
1. Vorstand 1000 Jahre Eltersdorf  

 

Presse: --- 

Ortsbeirat Eltersdorf: 

Herr Dr. Preidel 
Herr Ruff 

 

Stadträte: 

Frau Brandenstein 
Herr Bußmann 
Herr Dr. Rohmer 
Frau Wirth-Hücking 

alle Referate, Ämter, Orts-
beiräte, Betreuungsstadträte, 
Fraktionen, EStW, Polizei 

 Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung 
der Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt. 

 

 

 

 Ergebnis: 
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Herr Appelt eröffnet die 2. Sitzung des Ortsbeirates Eltersdorf im Jahr 2019. Die Ortsbeiräte Herr 
Dr. Preidel und Herr Ruff sind entschuldigt. Die anwesenden Betreuungsstadträte werden begrüßt. 
Zu TOP 1 ist Herr Viktor / 1. Vorstand „1000 Jahre Eltersdorf“ anwesend.  
Die Ladung erfolgte form- und fristgerecht. Die Tagesordnung wird verlesen. Änderungen oder 
Ergänzungen sind nicht gewünscht. Die zahlreichen Bürgerinnen und Bürger werden begrüßt.  
Leider ist heute kein Vertreter der Presse anwesend. 

 

TOP 1: Vorbereitung „1000 Jahre Eltersdorf“ im Jahr 2021 

Genau am 13. November 2021 ist die erste urkundliche Erwähnung von Eltersdorf 1000 Jahre her. 
Dies ist eine stolze Zahl für unseren Ortsteil. In der näheren Umgebung können nicht viele Ort-
schaften auf eine 1000-jährige Geschichte zurückblicken. Zu erwähnen ist hier der Nürnberger 
Ortsteil Großgründlach, der im Jahr 2021 ebenfalls sein 1000-jähriges Bestehen feiern kann. 

Bereits in den vergangenen Sitzungen des Ortsbeirates ist die „1000 Jahrfeier“ ein ständiges und 
vor allem prägendes Thema in den Sitzungen. Bislang hat sich auch einiges getan: die Satzung 
für den Verein wurde entworfen und mit Hilfe von Anwälten bzw. Notaren fertig gestellt. Der Verein 
konnte demnach gegründet werden. In der heutigen Sitzung des Ortsbeirates ist Herr Wolfgang 
Viktor anwesend. Herr Viktor ist der 1. Vorsitzende des Vereins „1000 Jahre Eltersdorf“. Der Ver-
ein ist mittlerweile auch beim Finanzamt angemeldet. Der Antrag auf die Eintragung in das Regis-
tergericht ist ebenfalls gestellt. Dies wird allerdings noch etwas dauern, da das Gericht überlastet 
ist.  

Innerhalb des Vereins wurde ein „Fest-Team“ zusammengestellt. Dieses berät sich z.B. mit Ten-
nenlohe und Frauenaurach, die beide in den letzten Jahren 750-Jahr-Feiern hatten und Groß-
gründlach. Für Eltersdorf sind im Festjahr 2021 einige Großveranstaltungen geplant. Vermutlich 
wird es drei bis vier derartige Veranstaltungen geben. Eine Ausdehnung der Aktionen auf das ge-
samte Jubiläumsjahr soll es nicht geben.  

Am 13. November 2021 wurde bereits die Erlanger Stadthalle für den Festakt reserviert. Details 
werden derzeit ausgearbeitet und rechtzeitig bekannt gegeben. Im Sommer wird es eine Art 
„Sommerfest“ geben, an Sylvester wird es eine Veranstaltung mit großem Feuerwerk geben.  
Zusätzlich wird es einen Tag der Vereine und einen Tag der offenen Tür der Eltersdorfer Firmen 
geben. Ein weiterer Punkt ist ein Gottesdienst am 09. Mai 2021, den Landesbischof Heinrich  
Bedford-Strohm gestalten und abhalten wird. 

Für den Verein wird auch eine Internetseite eingerichtet. 

In wenigen Tagen wird sich der Vorstand ein zweites Mal treffen um Details zu planen. Geplant ist 
auch ein Spiel gegen die Profimannschaft des 1. FC Nürnberg im Jubiläumsjahr. Hier laufen be-
reits Gespräche und Terminabsprachen. Es wird auf den erstellten Flyer hingewiesen, der zur 
Gründung des Vereins entstanden ist. Die Flyer werden auch verteilt. Wichtig ist, dass jedes Mit-
glied des Vereins stimmberechtigt ist. Am Mittwoch, 24. Juli 2019 findet die Jahressitzung der 
Vereine statt. Hier wird ebenfalls über die Feierlichkeiten berichtet. Im Moment hat der Verein be-
reits 62 Mitglieder, weitere 9 Anmeldungen liegen vor. Damit wird die Mitgliederzahl auf zunächst 
71 steigen. 

Der Ortsbeirat bedankt sich bei Herrn Viktor für den ausführlichen Bericht und die geleistete Ar-
beit. Der Ortsbeirat wird in den nächsten Sitzungen regelmäßig über die geplanten Aktionen und 
den Sachstand zum Jubiläumsjahr berichten. 

 

TOP 2: Aktueller Sachstand Stadtteilhaus Eltersdorf 

Dem Ortsbeirat liegen Informationen von Herrn Beck / Leiter Amt für Soziokultur vor, dass insge-
samt 7 bis 8 Varianten geprüft und besprochen wurden. Übrig geblieben sind lediglich zwei Vari-
anten: 

1. Abriss und Neubau des Egidienhauses mit Unterbringung der Feuerwehr. Nachteil: begrenz-
ter Platz und Außenbewirtschaftung. 

2. Neubau Georg-Hirschmann-Anlage. 

Zu bedenken ist, dass beide Varianten noch nicht im Detail geplant oder bereits final sind. Es sind 
noch zahlreiche Fakten und Aspekte zu klären. Die Feuerwehr selbst würde eine getrennte Lö-
sung der Häuser bevorzugen. Der Ortsbeirat wird weiter zu diesem Thema informieren. 
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TOP 3: Bericht der Verwaltung 

 Keine gesonderte Wortmeldung 

 

TOP 4: Mitteilungen zur Kenntnis 

 Keine gesonderte Wortmeldung 

 

TOP 5: Anfragen / Sonstiges 

 Es wird nach dem Zustand des Grundstückes Webichgasse / Egidienstraße gefragt. Hier ist 
die Abteilung Stadtgrün zuständig. Derzeit wird der Bereich als Hundeklo genutzt. Der Zustand 
kann so nicht bleiben. Der Ortsbeirat bittet um Klärung was hier getan bzw. verbessert werden 
kann. 

 Es wird nach dem aktuellen Sachstand des Projektes „Leben am Bach“ gefragt.  
Wie ist der Sachstand zur Rückhaltemulde? Hier ist eine Kontaktaufnahme mit den Anwohnern 
gewünscht. 

 Es wird erneut nach dem aktuellen Sachstand zur Entwicklung des ehemaligen Grundstücks 
Günter gefragt. Der Ortsbeirat bittet um Mitteilung. 

 Der Radweg Eltersdorfer Straße nach Bruck ist vor und nach der Brücke in einem sehr 
schlechten Zustand. Was ist hier geplant um den Radweg wieder zu verbessern? Bürger wei-
sen darauf hin, dass dieser und auch andere Radwege innerhalb von Eltersdorf ebenfalls in ei-
nem schlechten Zustand sind. 

 Der Ortsbeirat fordert die Überwachung des Parkverkehrs in Eltersdorf. Die Probleme mit par-
kenden Fahrzeugen nehmen immer mehr zu. Hier muss die Stadt Erlangen tätig werden. 

 

 

 
gez.            gez.  
Wolfgang Appelt          Stephan Behringer 
Ortsbeiratsvorsitzender        Protokollführer 


